



Antonio López Castillo

El inicio de la Guerra Civil afectó a todas las instituciones del Estado y, muy particularmente, al poder municipal. La comunicación analiza la articulación y evolución del poder local en Ohanes para estudiar las convergencias y/o divergencias entre el poder legal y el poder real de la institución local de este pueblo de la alpujarra almeriense en plena retaguardia republicana, llegando a la conclusión de que los distintos equipos gubernamentales de Ohanes, durante la Guerra Civil, no tuvieron capacidad para tomar decisiones políticas, económicas,... y su poder nunca fue real.

Suplantado en sus competencias constitucionales por el poder paralelo del Comité Local tras el fracaso de la sublevación militar, durante los primeros meses del conflicto bélico; controlado por el Gobierno Civil mediante el Consejo Municipal a partir de 1937; condicionado por la precaria situación económica y los problemas de abastecimiento durante 1938; inoperante por falta de convocatorias de plenario durante once de los treinta y dos meses que duró la guerra o paralizado por falta de *quórum* debido a las incorporaciones al frente,... el poder oficial del ayuntamiento ohanense durante los años de guerra se mantuvo formalmente pero, en la

práctica, nunca actuó de forma soberana y, por una u otra razón, estuvo bloqueado institucionalmente.